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ученый совет рассмотрел следующие 
вопросы: “О развитии корпоративной 
сети в КГТУ” (докладчик - С.Г1, Пань- 
ко); “О целевых прюграммах развития 
КГТУ на 1997-2000 гг.’ДС.А. Подлес- 
ный); “Совершенствование системы 
фундаментальной подготовки” (В Ц. 
Тимофеев); “Улучшение языковой 
подготовки” (ГБ. Масальский); “ Фор
мирование контингента первого Kjp- 
са” (В. М. Гаврилов); “ Развитие систе
мы дистанционного обучения” (С.П. 
Паньмэ), “О формировании плана НИР 
на 1998 г. и лицензировании научно- 
п р о и зводствен н ой  деятельн ости  
КГТУ” (В.В. Слабко), “ Конкурсные 
дела” и “Разное” .

Теперь в структуре нашего вуза 
будет открыт институт дистанционно
го образования. Красноярский инсги- 
тутконверсии военных кадров в виде 
акционерного общества будет иметь 
основным учредителем АЛО КГТУ. 
Представленный для утверждения 
проект целевой профаммы “Развитие 
системы дистанционного обучения в 
КГТУ до 2000 года” содержит цели и 
задачи ДО, принцип работы системы, 
центральный пункт системы как со
ставная часть информационной сре
ды вуза, система опорных пунктов, 
технология ДО с использованием те
лекоммуникаций, проведение кон
сультаций; дистанционное руковод
ство и контроль выполнения работ, 
связанных с графическими файлами; 
изучение теоретического материата. 
дистанционное выполнение лабора
торного практикума; дистанционный 
контроль знаний, международное вза
имодействие.

На ректорском совете 24 ноября 
начапышк учебного отдела Т.П. Чуж- 
кова доложила о результатах плановой 
проверки исполнительской и трудовой 
дисциплины преподавателей. Приме
чательно, что процент срывов заня- 
ттш, переносов их на друтое время или 
другую аудиторию без ведома заве
дующего кафедрой и учебного отде
ла, сохраняется на протяжении ряда 
лет, что может быть результатом и 
объективных причин. Нынче .човоль- 
но много занятий пропущено из-за 
конференций, похорон бывшего рек
тора В.Н. Борисова, холода в аудито
риях. Если учесть, что расписание >'0 
не идеальное, преподаватели обязаны 
все-таки извсщатт. об изменениях в 
планах проведения занятий, их пере
носа. Из-за регулярного контроля со 
стороны УО ситуация постепенно 
улучшается. Замечания объявлены 
заведую щ им  кафедрами МОДУС, 
СПиП, ЭЭиК. Э.ММ.

Ряд кафедр планируют нагрузку на 
двух преподавателей, а в расписание 
ставят одного: АиД, ТиКМС, ОиТСП, 
ГиГ, ЭиОЭ, PC, РТУ СВЧ, КиПР, СДМ, 
ТиГСМ, ПиЭММ, ИЭ. ПТМиР. ТЭС, 
РиТК.

По-прежнему масса несанкциони- 
ровантах переносов занятий на ИПФ, 
ЭФ,ТЭФ, МТФ. В 30% случаев объяс
нения дают преподаватели, а не заве
дующие кафедрами.

Имеются и положительные момен
ты. Меньше стало переносов с суб
боты. Преподаватели стали предуп
реждать бюро расписаний о перено
сах или оставля1ъ записки о пере.ходах 
в другие аудитории.

ШЩШ'

На внеочередном собрании KIЩ  СО АП ВШ в повестке дня были заявлены 
два вопроса: обсуждение направлений работы на 1998 год и выдвижение канди
датов в действительные члены МАП ВШ. Собравшиеся решили со.хранитъ в 
работе концепцию прошлого года. По секциям будут проработаны общие пла
ны до 15 декабря, которые будутокончательноугвсрждены на заседании Прези
диума. Кандидатами в действительные члены международной академии наук 
ВШ выдвинуты сразу три ректора как крупные органи:!аторы образования и 
вузовской науки: председатель К1ГЦ СО .АН ВШ ректор КГТУ С. А. Подлесный, 
ректор КГУ А С . Проворов и недавно избранный ректор КГПУ И. Дроздов. 
Всего o6c>^flCHo и вьщвинуто в академики 15 кандидатур. Пожелаем им непре
менна быть избранными членами этой престижной академии.

В план работы КНЦ СО АН ВШ включены научно-исследовагельская дея
тельность, проведение конференций и семинаров, проведение НИР по планам 
секций, участие в реализации “ Комплексной программы развития высшего 
образования в Красноярском крае до 2000 года” и НТН “Ресурсы Сибири - 
2000”, участие в реализации проектов “Красноярский центр высших те.хноло- 
гнй”, “Освоение Нижнего Приангарья” и “ Красноярское метро”.

5 ноября в актовом тале cocroaiiicb 
всгреч!1 ректора К1 Т> академика С.А  
Полчссною со студентами. Сергей 
Л тонович расскача.1; 1)оеигуанни в 
в!.нтней iiBCWK-; 2) об ак|уа.лы1ых про- 
б.темах на Итижагяиее время; ответил 
на вопросы и провел шу раясдплгеак- 
ттшиых и отлично учантхся.

Высшая школа на.ходится на пороге 
нового этапа реформирования. У го
сударства не хватает средств. Чтобы 
содержать все вутрг Предлагаются и 
обсуокдаются в министерстве различ
ные меры, в том числе категорирова- 
ние вузов, В зависимое™ от рейтинга 
они смогут нолутать ((«деральное фи
нансирование, частичное совмеспю с 
регио|ушы1ЫМ и меегаым. а некото
рым. возможно, гро:ш г закрытие. По
ложение серьезное, речь идет о выжи
ваемости, при этом не выполняются 
законы “Об образовании” и “О мерах 
по развитию высшего образования”.

А сколько надо специатиетов стра
не с высшим образованием? Для раз
витой страны - 50-60 “о взрослого на
селения. Разговоры о якобы перепро
изводстве инженеров беспочвенны. 
Если даже кто-то из выпускников вуза 
не с.может работать по специальнос
ти (а так и бьшо во вое времена), преж
де всего вуз призван готовить лично
стей. творческих успешных людей. 
Чтобы вузы могли не только суще
ствовать, но и развива П .С Я , надо в 2 и 
более раз увеличить их финансирова
ние.

Очень успешно прошла юсудар- 
ственная аттесгация. аккредитация. 
Первыми из вузов Красноярска про
шли акредигацию по В Г и РТ - значит, 
эти специальное™ являются одними 
из лучших в стране и могут конкури
ровать с зарубежшамн. 11аш вуз име-

— “  За общежитие
Октябрь был .трудным месяцем 

для нашего вуза и жителей студен
ческих общежитий и Студгорадка. 
Пик правонарушений пришелся на 
20 октября. К работе привлечен 
постовой милиционер, сотрудники 
МВД. Налаживается работа добро
вольной дружины. Некоторым уте
шением может служить тот факт, 
что по числу совершенных право
нарушений наш вуз выглядит не
плохо на фоне вузовАоседей. Вот 
цифры за три месяца: в КГТУ со
вершено 9 правонарушений, 4 из 
них раскрыто; в агроуниверситете 
совершено 10 правонарушений, 
раскрыто всего 2; в КГУ соответ
ственно 11 и 1. Учитывая меньшую 
численность контингента сотрудни
ков этих заведений, сравнение в 
процентном отношении явно в 
нашу пользу.

В октябре же случилось два на
падения на охранников КГТУ, в свя
зи с чем на ректорском совете 24 
ноября начальник управления по 
режиму и безопасности В.Б. Кор
саков настаивает на необходимо
сти обучать работников охраны jc

ет устойчивый рейтинг среди вузов 
России, занимая 20-е место.

Год назад КГТУ вступил в пятое 
десятилетие, и уже сейчас надо гото
виться к 45-летию.

Надо изучать рынок труда, нельзя 
жить старым багажом, надо смотреть 
вперед.

45 тысяч инженеров подготовлено 
КГТУ за 40 лет; которые определяют 
промышленную политику в крае и 
других регионах. Поддерживаются свя
зи с предприятиями. Нам есть на кого 
опереться и в администрации, и в Го
сударственной Думе - всюду трудятся 
наши выпускники. Среди них - мини
стры, госдеятели, крупные военные.

Ректор рассказал о трудностях хо- 
зяйственного  обеспечения ж изни 
вуза, призвал студентов бережно от
носиться к накопленному достоянию, 
помочь в строительстве и ре.монте 
спортлагеря на Убее.

Очень большие проб.темы вызыва
ет  содержание епортсооружений, в 
том числе стадиона, плавательного 
бассейна. Чистота в аудиториях - на
сущная потребность, но заботиться о 
ней должны не только технички, но в 
первую очередь сами студенты. Без 
их помощи невозможно поддержать 
порядок. Тут поле для совместной де- 
игельности. Но главное - содержание 
образования, преподаватели и руко
водители вуза будут внимательно рас
сматривать все предложения студен
тов и замечания по вопросам учеб
ного процесса.

К  удовольствию собравшихся Сер
гей Антонович наградил большую 
группу студентов денежными преми
ями и Почеп)ыми фамотами. Список 
награжденных - на второй странице.

(Окончание на 3-ей стр.)

без криминала — — —
выдачей лицензии и оружия. Не
кстати сказать, двое стражей по
рядка уволены в октябре: они ули
чены в неблаговидных поступках. 
В очередной раз прозвучало пред
ложение организовать дежурство 
студенческих групп. На фоне все 
усиливающейся службы безопас
ности это предложение вряд ли 
найдет поддержку и практическое 
воплощение.

Продолжаются кражи в общежи
тиях, правда, в ноябре правонару
шений стало меньше. В,Б. Корса
ков считает этот факт результатом 
улучшения воспитательной рабо
ты. Он призвал деканов помочь 
увязать эту работу с работой студ- 
советов в общежитиях.

К уголовной ответственности в 
октябре привлечены два студента 
и один сотрудник, отчислено из 
вуза за правонарушения трое сту
дентов. Всего задержано за адми
нистративные правонарушения и 
нарушение правил внутреннего 
распорядка 135 человек (трое со
трудников, 104 студента и 28 по
сторонних лиц).

•  •  Л ф о р и З Л Ж
“Отличительная черта мудрости - неизменно радостное 

восприятие мира”.
Монтень



Конкурс научно-м етодических работ
проведен экспертами, его предва
рительные результаты после сооб
щения проректора по УнНМР В.Н. 
Тимофеева обсудили на НМСУ. Ре
шено утвердить по представленным 
проектам и распределить 10 ставок 
доцентов 15-го разряда по научно- 
методическим  програм м ам :” Фор- 
м ирование структуры и содерж а
ние образования” (А.А. Захаров, 
В.Ф. Терентьев, В.Г1. Д овгун); “С о
здание системы и методического 
обеспечения дисганционного обра
зования” (М .В. Носков, З.А. Васи
льева, С.П. Панько); “Разработкаси

стемы тестов и контролирую щ их 
материалов по циклам дисциплин” 
(А.И. Громыко, Ю .В. Видин); “ Но
вые информационные технологии в 
учебном  процессе" (И .И . Кокш а
ров, Н.Ф. Ш емяков, А Н. Ловчиков) 
и “ Разработка и создание нового ла
бораторного оборудования” (В.Н. 
Тимофеев, В С. СекаЦкий, В.И. Еме
лин). Решено также вьщелить по 0,5 
ставки С.П. Ереско и Г.Ф. Лыбзико- 
ву на научно-методические пробле
мы в рамках лаборатории вирту'аль- 
ны х приборов для создания лабора
торных работ в компьюзерпом ис
полнении.

Актуально

Дипломные проекты
и работы, выполненные в текущем году, представлены на конкурсе, и ко
миссия занята отбором лучш их для награж дения выпускников и их науч
ны х  р у к о в о д и те л е й . О ц е н к а  п р о ек то в  п р о в о д и тс я  с у четом : 

новизны разработки и уровня технического реш ения (изобретения, па
тент, оригинальное техническое реш ение, использование известных или 
совокупности известных технических решений и т.п.);

эффективности разработки (устройство или техническое реш ение, даю 
щее крупный экономический эффект и использование; реш ение, даю щ ее 
экономический эффект в узкой области и др.);

степени применения современных математических методов, моделей, 
оптимизации и ЭВМ (разработаны методы, модели, оригинальны е про
граммные продукзы, использованы типовые программные средства и т.п.);

качества выполнения работы (соответствие стандартам , использование 
передовых технологий производства и т.п.).

Чья душевая лучше?
13 октября 1997 года но инициативе комитета по делам молодежи адм и

нистрацией Октябрьского района бьш проведен конкурс на лучш ую  душ е
вую в общ ежитиях КГТУ, КГУ, КрасГАСА. Нейтральной комиссией луч
шей была призвана душ евая общ ежития №  2 КГУ, за что была выделена 
премия администрацией Октябрьского района в размере 5 млн. рублей. 
Эта премия могла вполне достаться и одному из наш их общ ежитий, если 
бы некоторые долж ностные лица добросовестно относились к своим обя
занностям и почаще обращ али внимание на острые нужды студенчества.

П озлравляем  ю биляра!

6 декабря исполняет ся 5 0  лет  
докт ору ф изико-м ат ем ат ических  
наук, профессору, заведую щ ему ка
федрой прикладной м ат ем ат ики  
М ихаилу В алериановичу Носкову.

М ихаил В алерианович  р а б о т а 
ет в К ГТУ  27 лет. П осле оконча
ния пединст ит ут а бы л призван  
рядовым на дейст еит ельную 'сроч- 
ную- служ бу в С овет скую  Армию. 
Отслуж ив, был принят на р а б о т у . 
в  полит ехнический институт. Лс- 
сист енст вовал. затем пост упил в 
аспирант уру КЛИ, Защ ит ил кан
дидат скую  диссерт ацию  в Н ово
сибирском университ ет е.

О сн о вн а я  н а у чн а я  т ем а т и ка  
М.В. Носкова - теория кубатурных  
ф орм ул вы сокой т р и го н о м ет р и 
ческой т очност и и ее прилож ения.
В 1992 го ду  защ ит ил докт орскую  
диссерт ацию  в Л енинградском  го 
с у д а р с т в е н н о м  у н и в е р с и т е т е .  
М-В. Н оское - один из ведущ их сп е
циалист ов в России по теории ку
бат урных фор.мул. Он акт ивно у ч а 
ст вует  в организации всероссий
ских и .меж дународных сем инаров  
и симпозиу.мов по эт ой тематике.

получает  важ ны е и глубокие на
учны е результ ат ы . Е го  ученики , 
защ ит ивш ие кан д ид ит ские д и с 
с е р т а ц и и , р а б о т а ю т  т акж е в 
К Г У  и педагогическом  ун и ве р с и 
тете.

М ного сил от дает  М ихаил В а 
лерианович подгот овке ст удент ов  
п о  сп ец и а льн о с т и  "П рикладная  
м ат емат ика ". Есть здесь опреде
ленны е усп ехи . Студенты спец и 
альност и занимаю т  первые мест а  
на о ли м п и а д а х  по м ат ем ат ике. 
Ряд ст уд ен т о в им ею т  научны е  
публикации. Среди них ест ь соро- 
совский ст ипендиат  и ст ипенди
ат  м эр а  г. К расноярска. С овсем  
недавно ст удент  чет верт ого кур
са  Сучков В. занял I  м ест о на у н и 
вер сит ет ской  оли м п и а д е  по ин
ф орм ат ике. чем п о р а д о ва л  весь  
коллект ив кафедры.

П оздравляем М ихаила В алериа
новича с юбилем! Ж елаем ему креп
кого  здоровья , ли ч н о го  счаст ья, 
т ворческой энергии и успехов в его  
плодот ворной работ е!

К оллект ив кафедры

К  зиме готовы?, или Где тон
ко там и рвется

10 ноября первым вопросом рек
торат рассмазривал вопрос “О готов
ности КГТУ к рабоге в зимних усло
виях”. Докладчик проректор по )^ и С  
Н И. Минякин сообщил об аварии теп
лосети, произошедшей накануне в 
бойлерной, из-за чего в корпусах на- 
тпего вуза температура значительно 
понизилась. Н этой аварии наши со
служивцы не виноваты. Однако сни
жение температуры воздуха случи
лось еще и потому, что некоторые 
сограждане, расслабившись накану
не Дня примирения и согласия и уба
юканные теплой осенней погодой, не 
закрыли фрамуги, форточки и даже 
рамы (?)! Такая :!абывчивость чрева
та не только прохладой в ^ д и  гориях, а 
в перспективе - размороженными ба
тареями, но и пресловутыми кража
ми, коими не бедны, к сожалению, 
сводки о правонарушениях в Стуцго- 
родке.
Утепляйте окна, стекла...

Прозвучало пожелание (ввиду от
сутствия стекла) закрывать разбитые 
окна во вспомагательных помещени
ях хотя бы полютиленовой пленкой до 
лучших времен. Сформирована спец- 
комиссия, которая будет проверять 
исполнение приказа об экономии 
энергии и тепла. Положение очень 
серьезное, к концу ноября, как и ожи
далось, пришла настоящая сибирская 
зима. Усугубляет ситуацию, по сло
вам началт.ника управления по режи
му и безопасносги В.Б. Корсакова, что 
при снижении температуры не сра
батывают дагчики в кабинетах, по
ставленных на сигнализацию. И это на 
руку все тем же вора.ч-злоумышлен- 
никам. Поэтому будьте бдительны, 
берегите тепло!

Итоги хозяйственной деятельности 
КГТУ приняты в министерсгве обтце- 
го и про(|)сссионального образования 
как соогветствзтощие по всем пока
зателям качеству и в установленттьте 
сроки. Об этом членов ректорского 
совета с удовлетворением известила 
главный бу.хгалтер 11.11. Кузина. Она 
также представила справку о хоздея- 
твльности вуза, ознакомиться с кото
рой может при желании любой член

нашего коллектива.
Даешь новый корпус!

Н.Н. Минякин внес ясность в ход 
строительства учебно-лабораторного 
корпуса по соседству с корпусом “ Г”. 
187 млн. рублей освоено нынче на 
доводке нового корпуса согласно при
казу о перезакреплении П КФ “ Кварц” 
по векселям “ Красэнерго” с наполне
нием в 50%. Планируется продолжить 
отделочные рабочьт:если закрыть плен
кой окна и установить калориферы, 
можно сделать мозаичные польт. Ма
териалы и график работ подготовлен. 
Из-за неподъемных накладных рас.хо- 
дов (200%) государственных подряд- 
1П.1Х организаций принято решение 
заверш ать строительство испытан
ным и надежтшгм хозспособом. Воз
никла экспромтом идея создать штаб 
стройки и регулярно обсуждать ход 
работ на хозяйственном совете. По 
мнению декана ЭМФ И.Л. Дубровс
кого, нужно прибегнуть к методу на
родной стройки с участием всех фа
культетов, как на строительстве обще
жития № 7.
Сбереж ем  каж дую пядь 
земли

Четвертым вопросом совет рас
смотрел “Создание кадастра земель”. 
Имеется акт землепользования в Студ- 
городке, а также временное удосто
верение для корпуса “А”. Документы 
пришлось переоформить после созда
ния три года назад земельного коми
тета Никаких изменений, отторжения 
земель не произошло. Правда, около 
тюрпуса “А” незаконно построены га
ражи, и вопрос о их сносе решается. 
Документы по Студгородку на согла
совании. Будут выделены по границе 
здания общежитие сельхозакадемии, 
детсад и магазин.

Спортивный лагерь на реке Убей 
занимает 10 га, есть постановление 
исполкома Повоселовского района о 
вьщелении КГТУ 50 га земли. Нашим 
потомкам будет где разгуляться и от- 
до.хнуть.

Сложный вопрос - приобретение 
земельной площади в районе озера 
“ Ш ира”. Однако при умелом настой
чивом подходе к делу успеха можно 
добиться.

За отличную учебу
П оч етн ы е гр ам оты  та отли ч н ую  

уч ебу  вручены  ректором
А. Вдовиченко (Э Ф )
И.,Ж амлину (ЭМ )
A. Князькову (АТ)
М. Сергеевой <ФИПУ)
П. П одгурском у (РТ)
Д. Швецу (Ф ИВТ)
К. Финннкову аспиранту ИФФ.

За а к т и в н о е  у ч а с т и е  в 'ж н з н н  
К Г Т У  н а г р а ж д е н ы  

Р. Шангин (Э У )
Н. Малова (ВТ)
Д. Шмыгалев (ВТ)
П. Подгурскнй (РТ)
B. Колчин (ИФ)
A. Фоканов (МТ)
B. Каааков (ИП)

За а к т и в н о е  у ч а с т и е  в худ о ж е
ст в ен н ой  сам олся телы ю стн  н тв ор 
ч еск и е  успехи:

А. EnjojHHKOB (ВТ) - капитан команды 
КВН КГТУ.

И. Дорохова (Э У ) - солистка хор еог
рафического коллекп1ва,

О. Радзивилина (РТ) - участница С ТЭ- 
М А . ведущая конкурсных программ.

За а к т и в н о е  у ч а с т и е  в ж и ти и  ф а 
к у л ь т е т а  и у с п е х и  в  Учебе:

Максимов М.
Вагне(:^ А- 
Вайгель В.
Пупков А 
Пешков С.
Шершунов А

а ж
Бреусова И.
Солдатов М.
Долгушина Е.

(Ф И ВТ)
Двт1скнн Л.
Кленча М

( Ж
Орлов Д.

(М Т Ф ) 
Ахмедьянова О. 
Александрова Ж. 
Н иг мату Л И Н  Р. 
Тисленко Д. 
Шелудченко А. 
Плотникова О. 
Деньгаев А . 
Грибачев Д.

(ЭМ Ф)
Каменев С. 
Тимофеев С. 
Карпов В. 
Карандеев М. 
Кулабухов А . 
Шкуратов С. 
В оробьев Е. 
Рощик М. 
Коршунова С. 
Морозов Е.

(ЩТФ) 
Качурина Н.

(Р Т Ф ) 
Панасенко А. 
Бондарчук Н. 
Подгурский П. 
Талалаев М. 
Заленская М. 
Краснов С.

(ИФФ) 
Костюченко Р.

(А ТФ )
Гршико Д.
Зуев К.

( Ш
Вериишина И. 
Егоров А.
Ю расов В.
Шангин Р. 
Лозакова Е.
Попов Ю. 
Медведева О.



Научный мир Красноярска пере
живает тяжел\то yipary. На 81-м году 
жизни скончался основатель и первый 
ректор политехническ-ото института 
(ныне технического университета), 
Почетгалй гражданин города Красно
ярска и Человек года 1994, профессор 
Василий Николаевич БОРИСОВ.

Его жизнь - это боевой и трудовой 
J подвиг гражданина России, прошед

шего со своей страной все этапы ее 
развития, солдата-победителя Вели
кой Отечественной войны. По окон
чании в 1946 году Ленинградской ле
сотехнической академии, а в 1950 - 
аспира1ггуры и защиты диссертации 
Василий Николаевич был направлен 
на работу в Сибирский лесотехничес
кий институт. В 1956 году, с организа

цией политехнического института, он 
бьш назначен его ректором и в этой 
Лолж1!Ости проработал 27 лет. Под его 
руководством вуз стал крупнейшим 
учебно-научным центром региона и 
России. Он руководил строигельством 
жилого массива, студенческих обще- 
ЖИТТ1Й и учебно-лабораторных корпу
сов в Студенческом городке.

Админисгративную и хозяйствен
ную работу Василий Николаевич ус
пешно совмещал с научной деятель
ностью. Он автор более 100 научных 
трудов и руководитель научной шко
лы “Трение и износ в машинах”. Ро
дина высоко оценила заслуги Василия 
Николаевича, наградив его четырьмя 
трудовыми орденами и несколькими 
медалями. А город признал его зас

луги , присвоив звание Почетного 
гражданина Красноярска.

В сердцах и памяти всех, кто знал 
Василия Николаевича, он останется 
навечно. С великой скорбью о невос
полнимой утрате выражаем соболез
нование родным и близким покойно
го.

М инистерство общего и професси
онального образования РФ.

Алмннистраиия Красноярского  
края.

Ллминнстрация города Красноярска.
Городской Совет.

Совет ректоров вузов Красноярс
кого региона. 

К Н Ц С О  РАН.
КЗЩ  СО А Н  ВШ.

Коллектив КГТУ.
А ссоциация вы пускников КГТУ.

(Окончание. Начало на 1-ой стр.)
- Когда начнут вьшлачивать стипен

дию троечникам?
- Как только улучшится ситуация с 

финансированием.
- Почему не вьшаются талоны на 

питание?
- Талоны на питание были предме-

лиеь студенты из французской выс
шей школы Эколь Политехник, пре
стиж нейш его учебного заведения, 
готовящего крупных менеджеров. Его 
выпускник - Жескар д ’Эстен. Также 
побывала у нас группа студентов из 
Германии. Хорошие контакты склады
ваются с Тулузой. Хотелось бы боль-

ОТВЕТЫ РЕКТОРА 
НА ВОПРОСЫ С Т ^Е Н Т О В

том дискуссий на ректорских советах, 
обсуждался вопрос со студенческим 
профкомом, в результате решили вы
давать нуждающимся не талоны, а их 
денежный эквивалент. Если большин
ство выскажутся за возврат талонов, 
через профком можно выполнить 
ваше пожелание.

- В аудиториях плохое освещение.
- Состояние в аудиториях неудовлет

ворительное и благодаря бесхозяй
ственности, порой вандализму студен
тов. Каждые полмесяца идет замена 
выключателей - из-за того, что их пор
тят. Порядок навести можно лишь об
щими усилиями.

ше наших студентов посылать на ста
жировку и уче§у за границу, но кам
нем преткновения для них является 
незнание иностранного языка. Изу
чайте языки - и проблем не будет, 
можно доучиваться за рубежом.

- Когда будет достроен новый ую б- 
но-лаборатоппый корпус?

- В планах администрации вуза - 
создание круглогодичного строитель
ного отряда студентов. Работы буяуг 
вестись постоянно. (На 2-ой стр. рас
сказано о решении ректорского сове
та по этому вопросу - ред.).

- Бу.детли увеличен тираж и пере
чень периодических изданий, учебных

- Будет ли вуз заниматься трудоуст
ройством выпускников?

- В последние годы вузы по норма
тивным документам не должны этим 
заниматься. По мы стараемся держать 
связь с работо.дателями и следить за 
судьбой воспитанников по мере воз- 
Х10ЖН0СТИ.

- Почему плата за проживание в 
общежитии составляет25 тысяч руб
лей вместо восьми тысяч?

- Нигде в Красноярске не платят за 
место в общежитии восемь тысяч: 
себестоимость эксплуатации значи
тельно выше. Ведь и стипендия долж
на быть в два раза больше.

- Проводит ли КГТУ международ
ный обмен студентами?

- В прошлом году у нас жили и учи-

пособий в библиотеке?
- Это сложный вопрос. Подписка 

для вуза стоит 0,5 млрд. рублей.
- Почему в актовом зале всегда хо

лодно?
- Надо лучше зак-рывать и заклеи

вать окна. К концу ноября проректор 
по ХРиС сделает все возможное, что
бы в вузе было тепло. (Ректор подроб
но объяснил причины ремонта теп
лотрассы и потерь тепла). Студенты 
получили исчерпываюише, но не все
гда опгимисгические огветы на воп
росы: почему нет средств на культур
но-массовые мероприя! ИЯ? Можег ли 
уважать себя творческий работник 
студклуба при зарплате ПОп.юяч руб- 
лей?Как найти деньги на ремонт му
зыкальных инструментов? Какие кон

тракты заклю чены с зарубежеыми 
вуттами? (Ответ: действующих догово
ров - пять: с Венгрией, два - с Герма
нией. Только что получено письмо из 
Будапешта, можно желающн.м учить
ся там). Еще студентов интересует:

- Почему при посгуплении в вуз 
взимают плату?

- Это добровольные пожертвова
ния, нет возможности заплатить - не 
надо. Введена частичная оплата до
полнительных образователытых услуг. 
Пе хотите плат ить - не надо, но тогда 
какое образование вы получите? Кон
кретные факты можете изложить лич
но, приходите - разберемся. Если день
ги вносятся в кассу вуза, это не взят
ка, а вынужденный акт. В условиях 
рынка постепенно обучение сткиет 
платным.

- О проживании семейных студен
тов.

-Вопростоже сложный. Решить его 
индивидуально поможет деканат. . 
(Проректор по эконо.мике и развитию 
профессор ГМ. Цибульский, отвечая 
на вопросы по линии своего ведом
ства, подробно рассказал о перспек
тивах и проблемах реконструкции об

щежитий с привлечением средств бу
дущих жильцов и будущем строитель
стве нового общежития).

- Когда будет работать душ в обще
житии № 6?

- Проблема проректора Н.Н. Ми- 
някина. Надо наладить гидроизоля
цию.

- Расскажите о спортлагере на Убее.
(Ответ для студетпв редакция даст

в новогоднем выпуске “Политехни
ка”).

Во встрече со студентами приняли 
участие также проректор по УиНМЕ 
профессор В.Н. Тимофеев, председа
тель профкома студентов Л. Беляев. 
Они призвали студентов знать, изу
чать свои права и обязанности, кре
пить обратную связь с наставниками, 
познакомили со структурой вуза, его 
руководящими органами. Обещано 
сформировать базу данных для доски 
по трудоустройству студентов. Все 
нре,дложения будут рассмотрены в 
деканатах, при необ.чодимости - на 
ректорском совете.

Встречи с руководителями КГТУ 
будут проводиться раз в квартал с уча
стием старост учебных групп.



Человек, который 
удивляет

18 ш обретений за прош ед
шие два года сделал ст. препо
даватель Красноярского крае
вого института усовершенство
вания учителей Д.И. Смирнов.

О своих открытиях он рас
сказал в библиотеке наш его  
университета на заседании клу
ба “Гармония”. Слушатели сами 
могли увидеть чертежи у н и 
кальной парты, за которой мож
но учиться и работать с 6 до 17 
пет, не искривляя позвоночник, 
подержать в руках авторучку с 
ограничителем, которая не пи
шет, если ее неправильно дер
жишь, игрушки для детей, раз
вивающие слух и Т.Д.

А уж открытию, связанному с 
космической пылью, вообще 
цены нет. Теперь каждый, кто 
не хочет иметь в организме не
растворимые камни, прокипя
тит в воде Б течение 2-3 минут 
кусочек любого продукта (мясо, 
пук, картофель, яблоко), и сде
лает ее пригодной для приго
товления различных блюд.

Вопросам не было конца, и на 
все Александр Иванович под
робно и доходчиво ответил. >

С интересом будем  ждать  
дальнейших встреч с этим та
лантливым и доброжелатель
ным человеком.

Галина Фадеева

Максим Шихарев
^  1/1 *

Эй, бродяга! Не зная дороги?! 
Босиком по разбитым камням?! 
Убегаешь? Привычны ноги,
Только холодно грязным рукам.

Далеко ли пустился, не глядя, 
Ке читая судьбы по рукам?
Ах, романтика, ах, святая:
На одежде - с дырой карман.

На сырой заночуешь в поле 
На земле... Без огня - не обман? 
Тише, меркнут огни в подоле... 
Слушай: сыплется в травы туман.

Борота 
алкоголизм у

“Ключом, открывающим во
рота алкоголизму и наркома
нии”, считают сигареты зару
бежные ученые А.Х. Глассман 
и Г.Ф. Куб. Вот как они это  
объясняют. Оказывается, в го
ловном мозге курильщиков на 
40% снижается активность мо- 
ноаминокдифазы (МАО) - фер
мента, расщепляющего биоло
гически активное вещество - 
дофамин, с помощью которого 
осуществляется передача не
рвного импульса в местах со
прикосновения нейронов (си
напсах). Из-за нехватки ф ер- 
гаента мозг курильщика “зата
ривается” дофамином. Тут-то и 
проявляется его коварств о . 
Дело в том, что дофаминовая 
систем а передачи нервного  
импульса запускает процесс  
привыкания чуть ли не ко все
му, к чему привы кают люди, 
включая кокаин, амф еталин, 
героин, алкоголь, никотин.

Позволяя дефомину “разгу
ляться”, курильщики в букваль
ном смысле ходят по острию  
кожа! А если за сигарету берет
ся подросток, угроза стать нар
команом или приобрести алко
гольную зависимость возраста
ет в десятки раз' - об этом обя
зательно должны знать и сами 
тинейджеры, и их родители.

Ррофоёкя ш лемциям т искусству?
“Искусство - это средство воспитывать человека так, чтобы он 

стал подлинным гражданином...” (К.Г. Паустовский). Столетиями 
искусство ра.звивало не только чувство прекрасного, но и чувство 
справедливости, учило совести, доброте, бескорыстию, любви к 
своей Родине, к своему народу, к труду. Патриотизм - одно из са
мых главных, глубоких чувств в человеке. Высочайший долг лю 
бого из нас - служить своему народу, не предавать его, быть с ним 
до последнего вздоха, как бы нам трудно ни было, ведь судьба 
человека и судьба народа нераздельны. И тот народ силен, у ко
торого развито чувство патриотизма. Воспитание этого чувства ос
новано на знании культуры своего народа. Однако на лекциях 
по культурологии для студентов не читаются ни история русской 
культуры, ни история русского искусства. Мало того, я не раз слы
шала от студентов, что рефераты о русских художниках к зачету 
не принимаются. Я не против лекций о западно-европейском ис
кусства, я против подмены лекций о русском искусстве. Хорошо, 
если наши студенты будут знать историю западного искусства, но 
только после того, когда изучат историю искусства своего народа.

Программы теле-радио передач построены так, чтобы вьггра- 
вить все русское, национальное. Изо всех сип нам навязывают 
чуждую нам культуру. Народ, который утрачивает память о своих 
предках, лишается твердой почвы, силы, у него вырабатывается 
комплекс неполноценности, его и добивают западные идеологи. 
Отовсюду только и звучит, что мы бездарная и неполноценная 
нация. Известный швейцарский писатель Ф. Дюрренматт после 
победы России над фашистской Германией сказал: “Духовность - 
сильнейшее оружие России”. Пока дух крепок народ непобедим. 
Вот Запад и боится этого русского духа, пытается втолковать нам, 
что наша культура лишена духовности, подменяя духовность - цер
ковностью. Наверное, в связи с этим на кафедре культуры боль
ше внимания уделяется евангельской теме. “Евангельская тема в 
западно-европейском искусстве”, - прекрасная тема лекции для 
восполнения “нехватки духовности” в воспитании наших студен
тов. Незаметно, как и смена строя, произошла подмена понятий. А 
ведь духовность испокон веков понималась в первом значении 
(главном) - это воспитание высоких устремлений, мужества, люб
ви к Родине, к своему народу. Именно такие цели ставила культур
ная программа советской школы. Казалось бы, на фоне разнуз
данной пропаганды чуждой нам пседвокультуры истинные патри
оты своего народа должны бороться за души подрастающего по
коления, за восстановление былой духовности нашей культуры, 
“напомнить, что мы - великая нация и не считан вклад наш в ми
ровую историю, мировую культуру, мировую н ауку ,...” (В. Захар
ченко). Однако в программе по культурологии нашего вуза выт
равлено все русское, народное. Подобная программа для воспи
тания рабов. Можно специализироваться на чем угодно, но сту
дентам прежде всего давать историю русской культуры, воспиты
вать любовь к своему народу.

Татьяна Григорьева, 
Доцент кафедры высшей математики

Воспитание патриотизма.... 
с помощью КВН

Выпускник НГУ Валерий Викторович Гульнов, ассистент кафед
ры высшей математики и зам. декана по воспитательной работе 
ТЭФ пришел в редакцию, чтобы поделиться своими раздумьями 
по поводу... рекламы вуза.Путь к этому достаточно прост: нужно, к 
примеру, обратить внимание на развитие КВН.

Гульнов пытается создать в общежитии ТЭФ клуб, основная за
дача которого - организовывать и проводить факультетские праз
дники и другие мероприятия. Три года подряд проводили “капуст
ники”, а в прошлом году “День ТЭФа”, состоялся еще и КВН между 
представителями разных специальностей:”Промтеплоэнергетика” 
и “Электрические станции”. А затем на учебно-воспитательном  
совете КГТУ поддержали идею о проведении внутривузовского фе
стиваля КВН. В нем участвовали четыре команды: гумфака, теп
лоэнергетического, инженерно-физического факультетов и объе
диненная: ФИВТ и ФИПУ. Она-то и стала победительницей фина
ла.

В этом году мероприятия решили повторить. В начале декабря 
пройдет фестиваль, а во втором семестре - отборочные игры и 
финал.

В программу праздников включены: игра и веселая дискотека в 
родном общежитии Ns 6.

Будем надеяться, что энтузиазм поможет и общевузовской ко
манде КВН заиграть всеми красками на городском турнире.

Валерий Викторович высказал мысль о том, что у нынешних 
студентов совсем не развито чувство патриотизма.Как большой 
Родиной, так и “малой” они не умеют гордиться. Не ум,еют потому, 
что не обучены, не воспитаны. Ведь любое чувство можно приви
вать, воспитывать.И если семье это оказалось не по силам - надо 
браться за дело в alma-mater, чтобы ею можно было гордиться, 
любить и помнить о счастливых праздниках в годы студенчества.

“Политсх”- 
триумфатор

Под таким победным заголов
ком в “ВК” 22 ноября появилась 
заметка В. Медовникова:

В спорткомплексе “Строи
тель” три дня проходил откры
тый чемпионат Красноярского 
края по настольному теннису.

Трудные времена пережива
ет этот вид спорта. Этот чемпи
онат по накалу страстей, по ин
тригам и неожиданностям не 
уступал тем, прошедшим. Были 
и “привычные” победы Алек
сандра Матвиенко, и “неожи
данные” победы 58-летнего иг
рающего тренера из г. Кодиьс- 
ка Юрия Карпушева над юны
ми способными спортсменами, 
и трудная, тягучая встреча ма
стера Василия Кулиева с силь
ным "подмастерьем” Виталием 
Шаталовым. Все стремились к 
победе. Но победа - капризная 
дама и дружит лишь с самыми 
сильными и подготовленными 
спортсменами.

Для студента 3-го курса КГТУ 
Александра Матвиенко этот 
чемпионат стал самым удач
ным - он впервые стал чемпио
ном края! Такое не забывает
ся! Второе место у старшего пре
подавателя кафедры физичес
кого воспитания КГТУ Василия 
Кулиева, а третьим стал студент 
IV курса K rrV  Виталий Шаталов.

Таким образом, спортсмены  
технического университета за 
няли весь пьедестал почета.

Доволен старший преподава
тель кафедры ф изического  
воспитания Сергей Дорошенко 
и за коллегу Василия Кулиева, 
и за своих воспитанников Алек
сандра Матвиенко и Виталия 
Шаталова. Долгие часы трени
ровок и спаррингования вопло
тились в отличный результат.

В парах у мужчин без особых 
проблем победили два канди
дата в мастера: Виталий Шата
лов из КГТУ и Александр Мед
ведев из КГУ.

Молодежь против 
наркотиков и СПИДА

Именно под таким девизом прой
дет акция в июу “Азарт’' 2 декабря. 
В программе акции концерт, в кото
ром под эгидой непосредственного 
организатора и вдохновителя - го
родского музыкального клуба “Вок- 
лаборат ория ” выступят ведущ ие 
коллективы и исполнители: рэп-от- 
'дел, танг^евальный коллектив “Про
движ ение”. Кроме того, в концерте 
примут  участ ие небезызвест ные  
группы города: “Проспект М и р а ”, 
“Багама-мама ”, “Скит ".

В шоу “Азарт” - и без дискотеки? 
Конечно же. нет^ Ди-дж ей Дж ем  
уж е прогревает  двигат ели своих  
проигры ват елей и с нетерпением  
ждет именно вашего прихода.

Организаторами этой акции яв
ляются: управление культуры адми
нистрации города Красноярска, ко
митет по делам молодеж и, управ
ление здравоохранения, управление 
образования и городское упрвление 
внутренних дел.

Информационная поддержка: р а 
диостанция “Европа плюс" и Крас
ноярская государственная телеради
окомпания.

Что еще? .. Ах, да! Начало акгщи 
е 18.00.

Вы еще раздумываете?! Промед
ление смерти подобно, как, впрочем, 
и СПИД или пристрастие к нарко
тикам!

Объявления
Студенческий билет № 219594 

считать недействительным.

Студенческий билет № 970778 
считать недействительным.

Студенческий билет № 951990 
считать недействительным.

Зачетную книжку № 940328  
считать недйствительной.
' Зачетную книжку № 960720  
считать недействительной.
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